

EL COMERCIO DE CORDOBA

Diario de Artes, Industria, Comercio, Administración y Noticias

DIRECTOR-PROPIETARIO: DON JUAN CANALES

NÚM. 5458 PRECIOS. En Córdoba. . . Un mes. . . 1,75 pesetas
Trimestre. . . 5
Fuera de Córdoba. . . Un mes. . . 2,25
Trimestre. . . 6,50

MARTES 27 DE JULIO DE 1897

Anuncios y comunicados á precios convencionales
Gratis á los señores suscriptores,
pagando solo el impuesto de timbre del Estado

AÑO XXIII

CRÓNICA PARISIÉN

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

La fiesta nacional. — Regocijos populares. — Opinión falsa de Rochefort. — La policía privada en París.

En este pícaro mundo todo pasa y nada es eterno.

La fiesta del 14 de Julio ha regocijado momentáneamente las calles de París con esa especial alegría que distingue á las fiestas populares de las ostentaciones oficiales; la toma de la Bastilla se ha conmemorado una vez más y, después, han vuelto las muchedumbres á la calma y á la rutina del trabajo.

La histórica efeméride del 14 de Julio merecía una conmemoración más fastuosa que la que París le dedica; pues en esa época fué la iniciación de la libertad, la primera batalla librada contra la tiranía y, el principio de la consagración de los derechos del hombre.

Cuando la piqueta demolidora de la revolución hacía caer una tras otra las piedras de aquel soberbio y lóbrego edificio, no podían darse cuenta los hombres de aquella época de que su obra sería más saludable para las generaciones futuras que para ellos mismos.

Hoy, después de un siglo transcurrido, la Francia entera celebra contenta ese glorioso suceso y, lo mismo en las apartadas regiones del polo que bajo el caudante sol de los trópicos, allí donde hay un francés, el 14 de Julio es un día sacrosanto para el ciudadano, un día en que todo se deja en suspenso para trinquer por la bandera tricolor, para brindar por el porvenir eterno de la República.

París, cuyo pueblo es patriota si los hay, se convierte en ese día en una villa bullanguera y alegre, el reposo del trabajo lanza por las calles miles de ciudadanos y... ciudadanas; unos se regocijan bailando en los *carrefours* de la gran Villa, los otros descorchan el *champagne* en los pueblecillos de los risueños alrededores; todos, todos, cada cual á su manera y según sus fuerzas pecunarias, saludan tan contentos al amanecer de tan gran día.

En todos los balcones ondea la bandera francesa, el emblema de la patria, esa girón de trapo por el que, (cada nación el suyo), sabe derramar hasta

la última gota de sangre y abandonar todo: familia, porvenir y hogar.

El francés se descubre respetuosamente cuando, al desfilar un regimiento, pasa ante él la tricolor enseña; el español es siempre caballero cubierto ante tan sacrosanto emblema y, bueno fuera que en España, pueblo heroico y amante de su integridad cual ninguno, se fuera aclimatando esa muestra de cultura que tanto dice en favor del que la observa.

Los festejos con que París celebra hoy el 14 de Julio nada tienen de grandiosos, es cierto; porque aquí todo resulta pequeño; pero son ingenuamente hermosos porque patentizan la instrucción política de un pueblo, llegado á su mayor edad y capaz de discernir sus deberes y sus derechos como ciudadano.

Por la mañana, la revista militar de Longchamps enardece los corazones, dan lo la nota patriótica de la fiesta; por la tarde, los bandos oficiales y particulares, exaltan las cabezas con los vapores del espanto vino; por la noche, las funciones teatrales gratuitas, los fuegos artificiales, las iluminaciones y los bailes públicos son la verdadera característica popular del día, la espontánea manifestación del entusiasmo de un pueblo grande.

París se divierte un día y, al siguiente, vuelve á sus faenas cotidianas con el anhelo de la próxima fiesta nacional.

Por una lógica y natural asociación de ideas, todo esto me hace pensar en mi querida patria, recordando nuestras pasadas hazañas y nuestras presentes proezas.

También nosotros hemos derribado una Bastilla, también nosotros tenemos una fecha gloriosa en nuestra historia contemporánea, un día en que dos héroes se inmortalizaron; Daoiz y Velarde, el 2 de Mayo.

Aquel pueblo que sabía morir por su independencia, engendró generaciones que un día sabrían sacrificarse por la integridad de su patria; aquel pueblo supo cosechar laureles de gloria y, el pueblo de hoy, sabe conservarlos frescos y lozanos, regándolos con su sangre.

Y, de un pueblo tal, donde la caballerosidad y la hidalguía son innatas; de una raza tan generosa y adornada de cívicas costumbres, modelo de gene-

raciones y del Universo; de una nación tan hospitalaria, se atreve un escritor, como Rochefort á escribir y á crear actos tan salvajes que repugnan con solo pensar en ellos.

Rochefort, apasionado en todo, se deja exaltar por el último que llega; inocente como todos los talentos, cree cuanto se le dice y, ha dado crédito á ese infeliz anarquista expulsado de Barcelona, ese carpintero, cuyos dedos dice haber sido martirizados con cañas para conseguir de él una declaración. ¡Pobre Rochefort!

Pero lo más triste del caso es que noticias tales se abren paso en el mundo, cuando llevan al pie una firma como la del libelista francés; esos horrores circulan por la prensa y crean una opinión, falsa, es cierto; pero que nos perjudica no poco.

¿Porqué nuestro Gobierno no corrige tales ligerezas y no pone coto á esos desmanes?

¿De qué sirve la Embajada española en París?; á ella le toca desmentir tamaños absurdos y si, preciso fuera, exigir responsabilidades, aquilatar la verdad y prevenir la repetición de tales casos.

Como español, yo no puedo menos de protestar érgicamente de tal conducta, pero comprendo y concedo que Rochefort no conoce á España, que no sabe lo que se dice en este caso preciso y que se ha dejado guiar de un hombre que ha sabido embaucarle con miras particulares.

Con frecuencia veo que los diarios españoles y americanos citan como un modelo á la policía de París. Si se refieren á la policía oficial, estamos de acuerdo; pero debo hacer notar que aquí existe además, una policía privada, que es de lo más indigno que puede imaginarse.

Esta policía se ejerce por Agencias particulares; que mediante 40 francos venden unos *cartes* de 25 hojas impresas, cuyos blancos debe llenar el solicitante con el nombre de aquel sobre quien pide los informes. Estos pueden ser comerciales ó de carácter privado, íntimo.

Cuanto á los primeros, el abonado remite bajo sobre á la Agencia una hoja desprendida del *carte* y, á los dos ó tres días, á veces á la dos horas, vuelve la hoja con el respaldo lleno de informa-

ciones *sin garantía*, acerca del infeliz que se quiere conocer.

Para demostraros la seriedad de estos policíacos informes, sólo os diré que habiendo yo pedido informes sobre una misma persona á tres agencias distintas, aquellos fueron tan disparatados y tan desacordes que yo tomé el prudente partido de no creer á nadie y obrar por mi cuenta propia.

Ninguna de las tres Agencias me había dado buenos antecedentes acerca de mi hombre. La causa que pude averiguaría después: dicho señor era un cumplido caballero; pero ¡no estaba abonado á ninguna de aquellas tres Agencias!

Si el informe que se solicita no es de carácter comercial sino íntimo; entonces os ruegan que paseis á la Oficina de la tal Agencia y, sobre todo á la Caja y, el informe lo dan verbalmente, nunca por escrito, para que no quede traza que pueda comprometerlos.

Cuanto al personal que compone las Oficinas de Policía privada, se halla dividido en cuatro series: inspectores, suplentes, subalternos y corresponsales. Sus sueldos varían desde 50 á 150 francos mensuales.

En ninguna otra Corporación de París podéis encontrar igual conjunto de granujas, de canallas ó de licenciados de presidio.

Para formar parte de ellos es preciso no haber sido recibido en ninguna casa honrada y carecer de todo sentido moral.

Pueden, pues, los periódicos de España y América comprender la veracidad de estos informes y la honradez y derechura con que procederán en la policía privada de París.

Creo que en mi patria no existe aún este progreso; pero tampoco se le desee.

En mi próxima diré algo de modas, teatros y sport.

Antonio Ambroa.

París, 25 de Julio de 1897.

LA CUESTION DE ORIENTE

Los periódicos ingleses, haciéndose cargo de las recientes concesiones de Turquía, ponen en duda la sinceridad de las mismas, atendiendo á las eternas reservas que siempre las acompañan; ni aun pasan á creer que la evacuación de Tesalia sea un hecho; fundándose

en que este asunto, entraña un litigio, seguido desde hace cuatro años, ó sea, mucho antes de que Turquía pudiera imponer la ley del vencedor.

Han continuado con carácter muy satisfactorio las negociaciones de los preliminares de paz, habiendo reinado el más perfecto acuerdo, en la reunión celebrada por los embajadores de las potencias.

La nota del ministro servio á la Puerta, de que ha dado cuenta el telegrafo sobre las incursiones de algunas partidas albanesas en el territorio de Servia, no es un hecho nuevo; hace el número 204 de las notas entregadas por dicho ministro sobre el mismo asunto.

El nuevo gobernador militar de Creta, Djavad baja, visitó á los almirantes de las escuadras extranjeras, los cuales le devolvieron inmediatamente la visita.

No resulta, pues, cierto nada de cuanto se había dicho sobre reservas y desaires hechos á aquel funcionario.

HUELFANOS MILITARES

El presidente de la Asociación Benéfico-escolar, ha tenido la bondad de enviarnos una copia de la convocatoria, remitida á los ministros de la Guerra y de Marina para cubrir por concurso durante el mes de agosto las plazas de instrucción gratuita vacantes en los Colegios de Escolapios y en los Setenta y tres Colegios y Academias particulares, cuyos directores constituyen la citada Asociación.

El número de plazas vacantes en la actualidad, pasa de doscientas, fijando en un número prudente las ofrecidas sin limitación.

Las solicitudes deben dirigirse á su majestad la reina; en cuyo nombre ejerce el patronato el general Martínez Campos, acompañadas de los documentos siguientes:

Partida legalizada de nacimiento del huérfano.

Partida de defunción del padre.

Certificado de estudios aprobados en establecimiento oficial.

Certificado de no padecer enfermedad contagiosa y de estar vacunado.

Certificado del disfrute de pensión de viudedad u orfandad, ó de no disfrutarla.

La *Gaceta de Madrid*, el *Diario Ofi-*

— 340 —

he visto por primera vez á la señorita de Maurienne; me he sentido arrastrado hacia ella por una simpatía acerca de cuya clasificación me equivocaba; y á no haber sido por vuestra llegada, hubiera llegado á ser su esposo para su desgracia y la mía.

—Pero esa simpatía de que habláis, Gastón—dijo la condesa cruzando los brazos sobre el pecho, ¿quién se la esperó? ¿aún?

—Os engañaría si dijera lo contrario; pero no es ya en mi corazón más que un sentimiento fraternal.

—¿Y la dejaréis sin sentimiento?

—Sin sentimiento.

—¿Y sin volverla á ver?

—¿Y por qué no he de volverla á ver? Es para mí un deber. Y además, ¿quién estáis aquí ahora para preservar-me de ese peligro?

— 341 —

—Gastón—dijo Fedora, esa joven os ama, y os ama apasionadamente, si la veis, su dolor quebrantará vuestra resolución. El recuerdo de los compromisos adquiridos para con ella se levantará ante vos como un deber de conciencia que es preciso llenar á todo trance, y la sacrificaréis á ese sentimiento caballeresco que el respeto humano, dora con el nombre de honor como si pudiese haber honor en engañar á su corazón y en matar á una mujer para salvar á otra.

Fedora, escuchadme, os lo suplico: si quiero una última entrevista con esa joven, es para suplicarla que me perdone, para rogarla que acepte la mano del señor de Vancroix, que la ama desde hace mucho tiempo, y cuyo corazón no está, como el mío, consumido por ninguna otra afeción.

— 344 —

Gastón sufría como un niño la influencia de esta mujer.

—Ordenad—dijo—¿qué es preciso que haga?

—Mañana por la mañana sale el paquebot para Londres; os ireis en él.

—¿Y vos?

—Yo me quedo para cumplir los últimos deberes con el que ya no existe. Dentro de tres días saldré de Francia para volver á Inglaterra. Iré á pasar el luto á Irlanda; en casa de una pariente que vive en un castillo á algunas leguas de Dublín. Podréis fijar vuestra residencia en esta ciudad y si dentro de un año, Gastón, habéis olvidado á vuestra Berenguela, conozco á un sacerdote digno que hará caer sobre nosotros las bendiciones del cielo.

— 337 —

no tenían ya aquel vivo destello que les hacía brillar asemejándose á dos llamas; sus mejillas se habían ahondado formando dos surcos como para dejar correr las lágrimas y la sonrisa de sus labios se había hecho tan triste, que hasta en aquel momento de dicha había conservado una penosa expresión.

Sin embargo, aquel velo de tristeza y de dolor; prestaba singular encanto á sus vigorosos rasgos y templaba el ardor de la mirada, suavizando la firmeza de las líneas. Ya no era aquella belleza triunfal de otro tiempo; era más que eso una belleza poética é ideal; una de esas pálidas y melancólicas figuras encajadas en el nuevo cuadro que el poeta ve aparecer á la hora de los ensueños y de los fantasmas...

cial del Ministerio de la Guerra y el de Marina publicarán en breve con el mayor detalle los nombres de los directores en cuyos centros de enseñanza existen vacantes, precisando la diversidad de estudios y carreras que comprenden y las residencias de los colegios y academias preparatorias.

Por la demasiada extensión de la convocatoria nos limitamos a dar a conocer a los interesados las ventajas y concesiones que más pueden interesarles:

1.º Todos los protegidos por la Asociación disfrutará matrículas gratuitas durante los estudios del bachillerato, presentando oportunamente en las secretarías de los Institutos certificado autorizado por el patrono ó el presidente de la Asociación.

2.º Serán preferidos los huérfanos de la guerra de Cuba, Filipinas y Melilla en el orden siguiente:

A. Los huérfanos de padre y madre.

B. Los que no disfruten pensión.

C. Los que tengan mayor número de hermanos y se les reconozca mayor pobreza.

3.º Las plazas vacantes, casi en totalidad externas, corresponden a colegios y academias establecidos en Madrid, Valladolid, Guadalajara, Avila, Segovia, Barcelona, Sevilla, Valencia, Cartagena, Ferrol, Cádiz, San Fernando, Zaragoza, Pamplona, Vitoria, Montañedo, Córdoba, Tarrasa, La Línea, Murcia, Gracia, Zamora, Manzanares, Alcalá de Henares é islas de Cuba y Puerto Rico.

Según datos recibidos en la presidencia de la Asociación, han ingresado este curso en las academias militares y en la de Arquitectura y otras civiles, nueve de los alumnos protegidos y han obtenido en los estudios del bachillerato, los de segunda enseñanza, sesenta y dos sobresalientes.

Dios premiará a los directores asociados la constancia y el entusiasmo con que sostienen y acrecienta tan hermosa muestra de virilidad y de patriotismo.

UN DUELO CURIOSO

Los aficionados al noble arte de la esgrima leen con curiosidad el relato que a continuación publicamos del desafío que días pasados tuvieron en los alrededores de París los célebres periodistas Catulle Mendes y Lugné Poe, por un artículo que este último insertó en *La Presse*, y que el primero juzgó ofensivo para su buen nombre y reputación.

El sitio escogido para el combate fue el bosque de San Germán, donde Mendes se encuentra veraneando.

Sus dos testigos eran los señores André y Lancé, y los de Poe, M. Briand director de *La Lanterne*, y Bouilly, redactor en jefe de *La Presse*.

En el mismo tren que condujo a San Germán a estos caballeros, fueron diez ó doce periodistas amigos de los combatientes, redactores de *Le Figaro*, *Le*

Journal des Sports y de *L'Echo de Paris*.

En la avenida de las Canteras, hermoso y amplio sitio, tan solitario como fresco y lleno de sombra, reuniéronse combatientes y testigos.

A creer a los periódicos franceses, ni hecho expreso se encuentra un lugar mejor ni más apropiado para darse cuatro sablazos. ¡Una delicia!

Más no divagueemos, que la cosa iba seria. El arma escogida, la era espada francesa.

Mientras se llevaban a efecto los preliminares de rúbrica, sorteos de espadas y de sitios, desinfección de armas y demás, los adversarios se paseaban por las hondonadas de paseo.

Lugné Poe, alto, delgado, de color muy cetrino, la cara completamente afeitada, vestía largo levitón, sombrero de copa y pantalones oscuros. Mostrábase tranquilo, sin afectación.

Catulle Mendes iba vestido más desprecupadamente, de americana y pantalón azul sin chaleco y con camisa suelta de verano.

La casualidad hizo que los adversarios, en uno de sus paseos, se encontraran frente a frente. Poe saludó ceremoniosamente y Mendes contestó, quitándose el sombrero con igual comedimiento.

M. Andrés, dada su cualidad de cronista de esgrima, fué nombrado juez de campo.

Una vez cumplidas las formalidades dichas, llamó a los combatientes, colocándolos en sus respectivos sitios, pronunciando, al soltar las espadas, el sacramental «¡En guardia, señores; dando principio el desafío».

Poe, que por todo conocimiento de la esgrima no tiene otro que el adquirido en una sola lección en la escuela práctica, cae en guardia, el brazo extendido; la punta bien en línea, quedan dose inmóvil en aquella actitud.

Catulle Mendes, siempre sonriendo, trata de marchar sobre su contrario, tratando de separar su hierro por fuertes y repetidos *battiments* en sexta y cuarta, hechos con gran agilidad.

A cada ataque, Poe retrocede y vuelve a recuperar su única guardia, la única que sabe, conservando siempre el brazo perfectamente extendido, posición que parece desagradar no poco a Mendes, quien al ver tal juego, ya no avanza, sino que corre a pecho abierto sobre su adversario, que retrocede siempre sin perder un solo instante su posición de defensiva.

De pronto, M. Emile Andrés, el juez de campo, suspende el combate.

—Caballeros—dice dirigiéndose a Poe—ha retrocedido 25 metros, y puesto que ha llegado al límite que se concede usualmente, desde este momento de be usted tirar sin retroceder.

Los testigos de Poe protestaron, alegando que tal condición no se había tratado, y que sobre el terreno, y una vez ya cruzadas las espadas no admitían nuevas condiciones.

El juez de campo responde que la costumbre es ley, que no se concede a cada combatiente nada más que 25 metros para retroceder.

Durante estas conferencias Lugné-Poe siguió sin moverse del sitio en que estaba cuando se suspendió el combate, mientras que Mendes se paseaba haciendo equilibrios con la espada sobre la palma de la mano. Naturalmente, la punta para arriba.

Por último, el juez exclama: —¡Todo lo que puedo hacer es conceder cinco metros más a Mr. Poe!

Coloca, pues, de nuevo a los combatientes no sin que los testigos de Poe dejasen de protestar, y se vuelve a empreñar la pelea.

Esta vez Mendes atacó con verdadera rabia, y después de haber batido el hierro de su contrincante trató de apoderarse de él, pero sin éxito alguno, por que Poe seguía retrocediendo, manteniendo constantemente su espada en línea.

Al final de este asalto la espada de Poe rozó la mano de Mendes.

—¡Alto!—gritó M. Briand—¡Está herido M. Mendes!

Este paró la pelea y negó obstinadamente que estuviese herido, más como Poe había llegado al nuevo límite trazado por el juez de campo, la discusión volvió a reanudarse con mayor fuerza y tesón que la vez primera.

Pero esta vez fué M. Mendes quien puso fin a la polémica diciendo:

—Terminemos esta discusión. Somos gente de honor, y el campo debe ser libre. Hagemos lo que podemos.

Volvió, pues, a reanudarse el combate, conservando siempre Poe su guardia defensiva y amenazadora a la vez.

Las tentativas de Mendes para apoderarse del hierro de su contrincante, ya no eran como antes, al contrario, parecían ya cosa de juego.

De pronto, su cara, hasta entonces placida y alegre, se crispa, dá una patada en la arena y al mismo tiempo que arroja lejos de sí la espada, exclama:

—¡Vaya, vaya, ya me he causado! No quiero morir de cansancio por correr tras un cobarde.

Y girando sobre sus talones se alejó alzando los hombros, dejando a todos con la boca abierta ante tal desacato a las leyes del honor.

Pasado este primer movimiento de estupefacción, surgió nueva y violenta polémica. Poe, pálido por el ultraje, intentó agredir al que momentos antes hizo justicia a su actitud.

Mendes volvió sobre sus pasos, y sumamente exaltado, pidió batirse con cualquiera de los testigos de Poe.

Briand entonces púsose a su disposición, pero intervinieron los otros testigos, prohibiendo el nuevo duelo.

Más no acabó aquí este duelo singular. Los médicos notaron que Catulle Mendes tenía la camisa manchada de sangre, y quisieron reconocerle. Este se opuso violentamente, diciendo que aquellas manchas las tenía antes del desafío, y volvió a las andadas de quererse batir nuevamente con los testigos de Poe.

Otra vez Briand se ofreció a ello, pero ya entonces no solo los testigos, sino también los amigos que habían ido a

presenciar tan sin igual combate, y que estaban ocultos entre el follaje de la avenida, lo impidieron, terminando por medio de actas este desafío que tan raras y extraordinarias circunstancias tuvo en su parte material.



SECCION TAURINA

La corrida de toros celebrada ayer en Valencia fué regular.

E. Torerito despachó al primero de una gran estocada y al cuarto de un pinchazo y media contraria.

Fuentes en el segundo hizo una excelente faena y propinó dos pinchazos, media en su sitio y una buena. En el quinto estuvo floja y lo despachó de un pinchazo, una contraria y un descabello.

Algabeno en el tercero sufrió un acoson y un desarme, despachándolo de dos pinchazos y media estocada. Al sexto le dió un pinchazo, una contraria y un descabello al tercer intento.

En la brega y en banderillas escucharon muchos aplausos Juan Molina y Pataterillo.

La entrada fué buena.

El estado del diestro Padilla sigue siendo relativamente satisfactorio.

La casa ha sido visitadísima, recibiendo muchos telegramas que se interesan por la salud de la espada.

No se ha presentado ninguna complicación.

Los toros de Veragua lidiados ayer en Santander resultaron buenos.

Mazzautini dió al primero una estocada muy baja; al tercero una superior a volapié, descabellando a pulso y al quinto un pinchazo en hueso, una estocada tendida, media buena y un descabello.

Reverte mató al segundo de dos medias estocadas, siendo muy aplaudido al tirarle la puntilla de balastilla; al cuarto de dos pinchazos y media estocada y al sexto de un pinchazo y una buena. Volvió a tirar la puntilla con gran tino.

De los picadores se distinguieron Agujetas y Castre.

Mazzautini fué ovacionado en varios quites, especialmente en uno que hizo a Agujetas, coleando al toro admirablemente.

El público pidió que los matadores banderillaran al quinto y como aquellos se negaron promovió un gran alboroto, arrojando infinidad de objetos a la plaza.

La corrida verificada en Jaén el domingo por la cuadrilla de señoritas toreras resultó muy lucida quedando a gran altura Angelita, la que mató los cuatro toreros bien.

Lolita no pudo tomar parte por hallarse indispueta.

En Villa de Rio los toros del marqués del Castillo lidiados el domingo fueron buenos.

El espada Temblon, bien, y superior Gonzalito, que promete mucho.

Consultada la opinión de Mazzautini en el asunto referente a la actitud de Conejito negándose a aceptar la alternativa de manos de *Minuto*, en la plaza de Madrid, manifestó que él tomó la alternativa de manos de *Frasuelo*, en Sevilla el 13 de Abril de 1834, desde cuya fecha arranca su antigüedad como matador de toros, puesto que en Madrid toreó el 19 de Mayo del mismo año y no tomó ni confirmó su alternativa con *Lagartijo*, que alternaba con él.

Lagartijo le cedió el primer toro por cortesía y por no haber alternado nunca con él en otra plaza.

Añadió que si en la corrida primera que toreó en Madrid como matador de toros hubiera trabajado en unión de *Frasuelo*, este no le hubiese cedido el primer toro, puesto que ya lo había hecho en Sevilla.

CHOQUE DE TRENES

Anoche ocurrió un desgraciado suceso en las inmediaciones de esta capital, del que dan cuenta los telegramas siguientes, recibidos en el Gobierno civil:

Córdoba-Cercadilla.—Jefe estación al gobernador.

Según telegrama de Balazona, en el kilómetro 16 línea Belmez ha chocado el tren 211 con una máquina aislada que venía de Belmez. Parece que ha sufrido desperfectos el material y ha habido varios empleados contusos.

Córdoba-Obejo.—Jefe tren a gobernador.

Máquina de tren 214 salió de esta a las 3 y 20 tarde, chocando con tren 211 en el kilómetro 16, produciendo averías en ambas máquinas y en dos vagones cargados. Varios empleados contusos.

Córdoba-Cercadilla.—Celador via al gobernador.

Tren 211 ha chocado en el kilómetro 16, línea Belmez, con máquina aislada que regresaba de dicho punto, resultando trece empleados contusos, tres de pronóstico reservado y roturas en el material. El tren continuó su marcha hasta su destino y la máquina a Cercadilla con los heridos, quedando la vía expedita.

Los heridos, todos empleados de la empresa de ferrocarriles y vecinos de esta capital, fueron trasladados a sus casas respectivas y según nuestros informes su estado es satisfactorio.

Gacetillas

Verbena. Mucha animación hubo ayer en la velada de Santiago. Por la tarde la *gente menuda* se entretuvo con la cucaña costeada por el vecindario y de nueve a once de la noche fué extraordinaria la concurrencia, entre la que sobresalían las hermosas muchachas.

Esta poesía, el señor de Pléau la sentía y la comprendía.

Al estudiar de cerca aquella expresión nueva, la encontraba más elevada, más noble, y sobre todo más conmovedora, producía una impresión más viva en el alma; hacía nacer en ella una turbación y una emoción, que no había experimentado jamás.

—Si—dijo—estáis cambiada Fedora; pero si el sufrimiento ha surcado vuestra frente, en cambio la ha dado un carácter sagrado. Las miradas profanas, no deban fijarse más en vos. Estáis marcada en adelante por el dedo de la Providencia. En adelante, cogida de mi mano, seguiréis un sendero menos árido.

—Decís la verdad, Gastón? No es esto un sueño?

ella, Gastón, y no usaría otras palabras si fuera ajena a la cuestión.

No nos atreveríamos a afirmar que la condesa Vercelli fuese sincera en sus últimas palabras; sin embargo, Gastón reconocía en sus razonamientos cierta justicia y cierto valor. Una vez tomada la decisión de romper los compromisos adquiridos, valía más hacerlo cuanto antes. Pero partir de aquel modo, bruscamente, sin dirigir, por decirlo así, una última mirada hacia atrás, parecía al señor de Pléau un extremo duro y cruel, que habría la delicadeza de su carácter.

—A lo menos dijo—veré a la condesa de Maurienne.

—Tampoco—dijo Fedora con tono absoluto ó creyera que os causa sentimiento dejarla, y entonces... partiría yo sola.

—Para decir todas esas cosas bastará una carta. Creedme, Gastón, en esas grandes enfermedades del alma, como en las enfermedades del cuerpo los remedios heroicos son los mejores y lo más seguros. Pronto ó tarde, será preciso que la señorita de Maurienne se resigne a esta ruptura. Si la veis, haréis más penosa y más difícil la separación. En vano queréis deshacer poco a poco los nudos de ese amor. Yo también he querido en otro tiempo sustraerme a esos lazos; pero cuantos más esfuerzos he hecho para olvidarlos, más se han apretado sus nudos; si desde los primeros días hubiese huído habría dejado de amaros al cabo de algún tiempo. Teméis los efectos de su desesperación, y la hacéis mayor retardando el momento del sacrificio. Os hablo así por

Os lo juro. Y además ¿quién pensará en desunirnos? —Esa joven... Gastón! —Buscaba un puesto para poner al abrigo de las tempestades a mi navío; he visto a esa joven y he creído amarla. Esto era una locura, pero ¿quién podría creer entonces que había de volver a veros? había pedido en vano a todos los Ecos de Europa una noticia y no había logrado saber otra cosa sino que un día una italiana, en la cual creí ver vuestro retrato, se había embarcado en Southampton para América. Entonces tuve intención de cruzar también el Océano, y lo hubiera hecho a no ser por los ruegos de mi amigo el señor de Vancroix, y sobre todo si noticias contradictorias no me hubieran deparado en esta ciudad. Aquí es donde

chas del barrio, ataviadas con los *trapi-
tos de cristianar* y llenas de flores. La
banda de música municipal amenizó la
verbena.

Bien hecho.—El señor Alcalde
ha dispuesto que inmediatamente com-
pongan una cañería rota que hay en
las inmediaciones de la cárcel, por la
cual salen aguas sucias que producen
malos olores y que quizá hallan origi-
nado los casos de tifus de que hablamos
en otro lugar.

A cobrar.—El día dos de Agosto
próximo se abre el pago de la mensua-
lidad corriente a las clases activas, pasi-
vas y clero que perciben sus haberes y
asignaciones en la Corte, en las provin-
cias del reino y pagaduría de la Junta
de clases pasivas.

Merecido.—La Junta local de 1.^a
enseñanza de Gúmbres de San Bartolo-
mé ha propuesto a la provincial de Ins-
trucción pública de Huelva que se forme
el oportuno expediente a fin de con-
ceder una distinción honorífica a nues-
tro paisano el maestro don Miguel Ara-
gon y Romero, en vista de los brillantes
exámenes verificados por los alumnos
de su escuela.

Cobranza.—La compañía de los
ferrocarriles andaluces participa a los
tenedores de obligaciones al 3 por 100,
segunda serie (línea de Puente Genil a
Linares) que desde el día 1.^o de Agosto
próximo, y de conformidad con el pro-
yecto del convenio propuesto a sus
acreedores, quedará abierto el pago del
cupon número 14, de dichas obligacio-
nes.

Buen rótulo.—En la cantina de
la estación de Montilla hay un letrero
que, copiado a la letra, dice así: EN LA
CANTINA HAY ERIBANBRES PARA COMER
EN MARCHA. LICORES ESPECIALES VINO
BIÑO A 3 R. BOTELLAS AJO CENTIMOS COPA.
Recomendamos este curioso anuncio
al célebre *Doctor Thebussen*.

Adios al mundo.—Ha tomado
el hábito de concepcionista, en Carmo-
na, la distinguida señorita de Fuente
Genil María de los Angeles Santiago
Carvajal.

De viaje.—Han marchado de Ca-
bra a Castro del Rio, donde permanecerán
una temporada, la distinguida es-
posa de don Manuel Valenzuela y sus
bellas hijas.

Licenciatura.—Después de bri-
llantes ejercicios en los que mereció la
calificación de sobresaliente, ha obteni-
do el título de Licenciado en Derecho
Civil y Canónico en la Universidad
Central nuestro apreciable amigo don
Mariano Aguilar y Linares. Damos
nuestra enhorabuena al nuevo Licen-
ciado por tan feliz éxito, que como era
de esperar, ha coronado su constante
aplicación y excelente aprovechamien-
to.

Juzgados.—El de Posadas cita a
Félix Sanchez Santiago, natural de
Fuente Obejuna, procesado por hurto.
El mismo encarga la busca del autor
de la sustracción de dos pellejos de acei-
te, verificada la noche del 16 del actual
en el muelle de la estación fé rea de
Palma del Rio. El de Fuente Obejuna
llama a dos sujetos que el día 10 del
actual colocaron piedras en los rails del
ferrocarril de Peñarroya a Fuente del
Arco, al paso del tren número 5. El de
Lucena cita a las personas que se crean
con derecho a los bienes del Patronato
que en dicha ciudad fundó el Regidor
don Lope de Porras, para que compare-
zcan en el término de sesenta días a
deducir sus pretensiones.

La veda.—Veinticuatro pájaros le
fueron recogidos anteayer a una ven-
dedora de caza, por hallarnos en tiem-
po de veda.

Cañería.—En el Matadero viejo y
en la calle Molinos Altos hay dos cañe-
rias de agua rotas y por las roturas sale
el precioso líquido en gran abundancia.

A su dueño.—En las oficinas de
la guardia municipal está depositada
una libranza del giro mútuo encontra-
da en la vía pública.

Posesion.—La ha tomado de la
cátedra de francés del Instituto de Ca-
bra el señor don Victor Vignolle Castro.

Guardia civil.—La del pue to de
Villaviciosa ha detenido a un joven lla-
mado Enrique Olmedo que hurtó dos
portamonedas con quince pesetas a la

vecina de dicha villa Encarnacion. Lo-
pez Mora: le fué ocupada una pistola
de los cañones, que había comprado
con parte del dinero hurtado. La de Al-
caracejos ha capturado a dos vecinos
de Villaviciosa del Duque, por amena-
zar con armas de fuego en el camino
que de la mina Ferrera conduce a la
carretera de Córdoba a Alameda al in-
geniero de dicha mina. La de Cabra ha
puesto a buen recaudo a dos forasteros,
reclamados por el capitán de la guar-
dia civil de Lucena, autores de varios
hurtos de caballerías. Les recogieron un
caballo y dos mulos. La de Montilla ha
detenido a María Heredia Castro, que
el primero de Enero del año actual hur-
tó varias prendas de ropa a la vecina
de dicha ciudad Victoria Gallego Cór-
doba. Y la de Hornachuelos a dos ve-
cinos de Palma del Rio, por conside-
rarles autores del hurto de dos mantas,
un capote y un jergon, verificado en la
era del cortijo de Escalcinas.

Objeto de arte.—Nuestro digno
Prelado ha remitido una elegante mesa
tarjetero de n. kel y porcelana a Cádiz,
para la rifa que todos los años celebran
las Escuelas Católicas de dicha ciudad.

Destino.—Lo han ob euido en el
Batallon Cazadores de Cuba, de guar-
nición en esta plaza, los segundos ten-
ientes don Manuel Ruiz del Portal y
don Manuel Llamas.

Justa recompensa.—Tenemos
entendido que el ilustrado maestro de
la escuela superior de Montilla don José
García Fernández, va a ser propuesto
al Gobierno de S. M. para la concesión
de la encomienda de Isabel la Católica,
por los relevantes méritos adquiridos en
la enseñanza.

Concurso.—La Comisión provin-
cial ha anunciado un nuevo concurso,
que celebrará el día 9 de Agosto, para
arrendar quince veinticuatro avas par-
tes del cortij denominado «Padillo ba-
jo» del término de esta capital.

Que las compongan.—Las al-
cubillas de las calles Mostero y Frailes
están rotas y el agua sale en gran
cantidad a la vía pública.

Vacante.—Se halla en tal estado
en la facultad de Medicina establecida
en Cádiz, la cátedra de curso especial
de enfermedades de la infancia con su
clínica dotada con el sueldo anual de
3 500 pesetas, la cual ha de proveerse
por oposicion, cuyos ejercicios tendrán
lugar en Madrid. La *Gaceta* publica las
condiciones que se exigen para tomar
parte en dichos ejercicios.

Baches.—En la calle Librería hay
varios adoquines rehu ididos que for-
man grandes baches y molestan a los
transeuntes.

Losentimos.—Continúa enfermo
nuestro apreciable amigo y compañero
en la prensa local el redactor de *La
Munana* don Ricardo Alfaro y Mauy,
cuyo pronto y total restablecimiento de
seamos.

Autorización.—Le ha sido con-
cedida a nuestro respetable amigo el
Excmo. Sr. Duque de Hornachuelos
para que establezca en el jardín de su
casa un tiro de pistola de combate.

A los interesados.—Los señores
Médicos de esta capital pueden adqui-
rir las patentes para ejercer su profe-
sion hasta el día 10 de Julio, sin pagar
recargo.

Denuncia.—El bibliotecario provin-
cial ha denunciado al gobierno civil
a los Alcaldes de Bujalance, Montilla
y Pozoblanco, por no cumplir con lo
preceptuado en el real decreto de 4 de
Diciembre de 1896.

Incendio.—A las tres y media de
la tarde del día 23 del actual se decla-
ró un violento incendio en la casa nú-
mero 7 de la calle Monturque, de Agui-
lar de la Frontera, habiendo sido pas-
to de las llamas únicamente varias rop-
as, merced a la oportuna intervencion
de la guardia civil y de algunos veci-
nos.

¡Malo!—Dos casos de tifus han
ocurrido en la cárcel pública de esta
capital. La Comisión de gobernación del
Municipio ha mandado fumigar y des-
infectar los locales donde ambos en-
fermos se hallaban y preparar varios
departamentos para que sirvan de ca-
rnicería si llega a adquirir desarrolle
la epidemia.

Real orden.—Una publicada re-
cientemente dispone que los Procura-
dores puedan comparecer por sí mismo
en juicio en los asuntos civiles de que
fueron parte.

Viagero.—Ha llegado a Cabra,
donde permaecerá una temporada, el
señor don Alfonso Perez.

Desgracia.—Hay a las diez de la
mañana estaban jugando con una pisa-
tola en la calle Callereros los jóvenes
de 15 años de edad José PÉrula Santos
y Joaquín Prieto Arroyo y el primero
tuvo la desgracia de que se le disparase
el arma, causando el proyectil una gra-
ve herida en la frente a Joaquín Prieto
que fué conducido en una silla al Hos-
pital de Agudos, donde falleció pocos
momentos después. La familia de Pé-
rula le preseató en la Inspección de
seguridad y vigilancia de donde le tras-
ladaron a la cárcel.

Un mordisco.—En Madrid, pe-
sando ayer mañana cierta cantidad de
carbon dos individuos, quienes se tra-
baron de palabras por diferencias sur-
gidas a consecuencia de si el peso ob-
tenido era el verdadero, uno de los in-
dividuos en cuestion seavalanzó sobre
el otro, pegándole tan enorme bocado
en una oreja que se quedó con ella en-
tre los dientes.

¡Infeliz!—Uno de los primeros días
del mes de Junio falleció la maestra de
instruccion primaria de Benamejí doña
Josefa Doncel, dejando pendientes de
cobro mas de tres mil pesetas que la
adeudaban los Ayuntamientos de Cam-
pillos (Málaga) y de Benamejí. Los hi-
jos de la finada están en la miseria y
no pueden incoar el expediente de pa-
sivos, por carecer de recursos para ello.
Traslado al señor Director general de
Instruccion pública.

Sesion.—En la celebrada última-
mente por la Asociacion nacional del
profesado de Baena, acordó dirigir a
la superioridad una respetuosa ins-
tancia, pidiendo que la clasificacion de
haberes pasivos de los maestros, sea an-
terior a la concesion de jubilacion, co-
mo ocurre con los funcionarios del Es-
tado, para que se eviten así los grandes
perjuicios que aquellos experimentan
al no percibir sus pensiones hasta bas-
tante despues de haberlo declarados ju-
bilados y excitar el patriotismo y amor
a la clase de las demás asociaciones,
con el fin de que gestionen el expresado
beneficio, por estimar que es de gran
conveniencia al profesorado primario.

Matrimonio. Lo ha contraido
en esta capital con la bella señorita Ma-
ría Jesús Cobos el señor don José Sal-
tos Alcaide. Les deseamos eterna felici-
dad.

Boletin.—El oficial de la provin-
cia correspondiente al lunes sigue pu-
blicando la copia de los acuerdos adop-
tados por la excelentísima Diputacion
en sus sesiones celebradas los días 1.^o,
2 y 3 de Abril último. Además inserta
una circular de la Administracion de
Hacienda formulando disposiciones pa-
ra que las clases perceptoras de habe-
ras del Estado se provean de cédulas
personales.

Beca.—El Patrono de Sangre del
Real Colegio de Cabra ha presentado
para una Beca vacante al alumno don
Alfredo Hurtado y Espinosa, hijo del
Director de *El Semanario* de dicha ciu-
dad. Le felicitamos.

El tiempo.—A 35 graos al aire
libre y a la sombra ha ascendido hoy
la temperatura, segun la indicacion del
termómetro centígrado. La atmósfera
sigue despejada y alta la presion baro-
métrica.

Vinetas.—Una noticia para los loco-
nófilos. En Madrid ha comenzado ya la
circulacion de la serie 7.^a de las vinetas
complementarias a las cajillas de 10
céntimos. Ni que decir tiene, que a es-
tas horas los aficionados de provincias,
con ó sin club, andan a caza de las an-
siasdas estampitas.

Contra los perros.—El gobier-
no inglés ha dispuesto que a contar del
15 de setiembre no se permita la entra-
da de ningun perro en el territorio del
Reino Unido, sin un permiso previo
que concederá el ministro de Agricul-
tura. Las solicitudes para obtener di-
cho permiso habrán de dirigirse a la
secretaría del ministerio acompañadas

de una declaracion del propietario del
perro ó persona que le represente, que
comprenderá: primero, la descripcion
del perro, fecha de su nacimiento, sexo
y color; segundo, el país de que procede;
tercero, el puerto de su desembarco;
cuarto, el punto a que se dirige, para
ser sometido en él a observacion, así
como el camino que ha de seguir para
llegar a él.

MEDIACION PREVENTIVA

No es raro y, hasta suele ser muy fre-
cuente, que en determinado periodo,
los niños del uno y del otro sexo llenen
de grandes inquietudes a sus padres a
causa de su aspecto enfermizo, su ros-
tro pálido y sus movimientos nerviosos.
En esta época de la vida es necesario
favorecer por una medicacion preventi-
va—digámoslo así—el buen funciona-
miento de ciertos órganos y, entonces es
cuando las *Pildoras* y el *Jarabe*
Je Blancard, al yoduro de hierro
inalterable, prestan los mas importan-
tes servicios.

Es muy útil asegurarse siempre del
verdadero origen de estos productos,
con demasiada frecuencia falsificados ó
groseramente imitados; para lo cual hay
que exigir el nombre de *Blancard*,
las señas: 40, RUE DE BONAPARTE, y el
Timbre de Garantía sobre una etiqueta
verde, únicos signos que caracterizan
el producto auténtico, el solo verdadero.

Grandes destilerías á vapor FONSECA, PINTO Y C.^a VIGO (GALICIA)

Elaboracion de Cognacs, Roms,
Licores y Vinos de mesa.
Necesita agentes en esta provincia.

EFEMERIDES

Hoy 27.
1276.—Muere Jaime el Conquista-
dor.

Mañana.— Julio 31 días

Ju.ves.	1	8	15	22	29
Viernes.	2	9	16	23	30
Sábado.	3	10	17	24	31
Domingo.	4	11	18	25	
Lunes.	5	12	19	26	
Martes.	6	13	20	27	
Miércoles.	7	14	21	28	

SOL.—Sale mañana a las 5,00; se po-
ne a las 7,13.
Día 209.

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitan

COMPANIA GÓMICA
dirigida por el popular actor
DON JUAN ESPANTALEON

Funcion por secciones para mañana

A las nueve.—La comedia en un
acto, «Los pájaros sueltos».—El baile
«Ole andaluz».

A las diez.—Primer acto de la come-
dia en dos, «La mamá política».—El
baile «El payaso y la maja».

A las once.—Segundo acto de «La
mama política».—El baile «La madrile-
ña».

A las doce.—La comedia en un acto,
«Pelaez».—El baile «El torero y la ma-
lagueña».

Precios para cada seccion

Palcos sin entradas, 1,25 pesetas.—
Silla con entrada, 40 céntimos.—Anfi-
teatro con idem, 20.—Entrada para pal-
co, 20.—Entrada de grada, 10.

La empresa pagará por su cuenta el
sello móvil para evitar molestias al pú-
blico.

Religiosas

SANTO.—Mañana, san Nazario, obis-
po y mártir.

JUBILEO.—Mañana, en la parroquia
de San Nicolás de la Villa, costeados
por los hijos de los Excmos. señores
Marqueses de Boil y Condes de Alba-
tera, en sufragio de sus expresados pa-
dres, su hijo don Francisco y demás
difuntos.

ÚLTIMA HORA

DEFUNCION

Ha fallecido en Lourdes el célebre
meteorólogo don Leon Hermoso, cono-
cido por *Noherlesoom*, que gozaba hoy
de fama Universal.

Este señor era bastante conocido en
Córdoba, donde ejerció cargos particu-
lares hace algunos años.

D. E. P.

DECLARACIONES

Coméntanse las declaraciones del se-
ñor León y Castillo, quien ha dicho que
ni Sagasta ni ningun liberal eran par-
tidarios de la autonomia de Cuba y
dando a entender que la aceptan por
altas conveniencias políticas, como
aceptaron el sufragio universal y el Ju-
rado, para desarmar a la república.

No cree el señor León y Castillo que
la autonomia sea tan decisiva que con
solo anunciarla depongan los rebeldes
las armas.

Cree que ha llegado el momento de
que intervenga el poder real, solucio-
nando los conflictos pendientes, porque
si se aplican tarde las soluciones de los
liberales, resultarán ineficaces.

RUMORES


Los ministeriales niegan que se ha-
yan recibidos telegramas diciendo que
se ha acentuado el disgusto entre los
comerciantes de la Habana y el general
Weyler.

Con este motivo había circulado el
rumor de que Weyler había enviado
su dimision, no aceptándola el go-
bierno.

DEL JAPON

Asegúrase que el gobierno japonés
ha recibido una nota del de los Esta-
dos Unidos, redactada en términos
enérgicos y referente a la anexión de
Hawai.

Témese que ocurra un conflicto en-
tre las escuadras yankee y japonesa en
aguas de Hawai.



LA SEÑORA
DOÑA JOAQUINA ROSA HEREDIA Y ORDOÑEZ,
Esposa que fué de D. Antonio Carrasco y Luque,
FALLECIÓ EL 3 DE AGOSTO DE 1883
R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la Capilla del Rosario de la igle-
sia de San Pablo, el día 3 de Agosto, de siete a nueve de la mañana,
por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Los días 3 y 4 de Agosto habrá Jubileo en mencionada iglesia con
idéntico fin.

Su viudo, hijos y hermanos, ruegan a los amigos la
encomienden a Dios.

SECCION DE ANUNCIOS

LA ACTIVIDAD

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO.—GARCIA LOVERA, 16

En este antiguo y acreditado establecimiento, montado á la altura de los mejores de su clase, se hacen con prontitud y esmero y á precios muy económicos todos cuantos trabajos se relacionan con el arte tipográfico, como circulares, facturas, membretes, tarjetas, esquelas mortuorias, carteles, programas, periódicos, folletos, etc., etc.

Hay además surtido de impresos, con arreglo á los últimos modelos oficiales, para Ayuntamientos, Beneficencia, Pósitos, Juzgados. Contribuciones y muy especialmente para Administraciones de Consumos.

Dirección: D. Juan Canales, Imprenta La Actividad, Garcia Lovera, 16.—Córdoba.

Se sirven á vuelta de correo cuantos encargos se hagan á este establecimiento.

PÍLDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales, SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR, SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.



Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS

EXPOSICIONES UNIVERSALES de BARCELONA Y CHICAGO.

Pedid en todas las farmacias «BICARBONATO DE SODIO»

QUÍMICAMENTE PURO

del farmacéutico TORRES MUÑOZ, calle San Marcos, 11, MADRID

Cura el dolor de estómago y males digestivos.—Es el mejor polvo dentífrico y el más económico. Este producto es SOLUBLE y no hace daño.

Exigir la firma TORRES MUÑOZ en el cierre de la cajita.—Cajas de 0.50, 1 y 5 pesetas.—En Córdoba, Droguerías de Marquez Urbano y D. Antonio Carrasco.

CASA FUNDADA EN 1843 POR DON JOSÉ DE LA CRUZ Y LUQUE

Establecimiento conocido por

FÁBRICA DE CRISTAL

DE

MANUEL DE LA CRUZ Y LOZANO

Sucesor de Cruz hijos y Jimenez y de Cruz hermanos

LIBRERÍA, 19.—CÓRDOBA

Estenso surtido en cristal plano y buco.—Deposito de loza de la Cartuja.—Ferrería.—Armas de fuego y efectos de caza.—Objetos de viaje y escritorio.—Muebles de rejilla.—Óptica, cónica y ortopedia.—Perfumería y bisutería.

EL COMERCIO DE CÓRDOBA

Diario de Ciencias, Artes, Industria, Comercio, Administración, Noticias y Avisos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba: un mes, 1,75 pesetas.—Un trimestre, 5 pesetas.—Fuera de Córdoba: un trimestre, 6,50 pesetas.

Anuncios y comunicados á precios convencionales

Gratis á los señores suscriptores, pagando solo los derechos del impuesto establecido por la Ley á los anunciantes.

ACOGIDOS

Se admite ganado caballar y vacuno en el corral del Iglajo, inmediato á Córdoba, con abrevadero abundante. Para tratar con su dueño, call Garcia Lovera, 16

MÁQUINA

En la imprenta de este periódico, Garcia Lovera, 16, se vende una de imprenta, en buen uso, sistema Maritoni, cuya platina mide 88 centímetros por 65 centímetros, rasmas y demás útiles anejas á ella.